

# ALERTS

Monatliches Mitteilungsblatt des Bridgeclub Alert Darmstadt

Nr.5 Mai 95

Jens Harbarth (Sportwart)

## Turniere:

Im Mai werden folgende Turniere gespielt:

3.5.	Teamturnier	10.5.	Paarturnier
17.5.	Teamturnier	24.5.	Paarturnier
31.5.	Teamturnier	2.6.	Weltsimultanturnier

jeden Montag ist Stammtisch (Lernabend) im Schubert, 19.30.

## Neue Mitglieder:

Zwei Teilnehmer des letzten Kurses sind als Mitglieder zu begrüßen. Bea Kuszelka und Robert Zirrgiebel sind die ersten neuen Mitglieder; hoffentlich lassen sich auch noch ein paar der anderen Teilnehmer überzeugen. Außerdem ist Frau Poenaru eingetreten. Die 50 sind damit fast voll !!

## Ergebnisse:

5.4.	(5 Teams)	Vinca, Marc & Werner, Jens H.
12.4.	(15 Paare)	Bernd K., Ortwin W.
19.3.	(3 Teams)	Ute, Vinca & Bernd K., Herbert
26.4.	(10 Paare)	Thomas, Clemens

## Rangliste:

1:	Bernd K.	(203)	(+76)
2:	Werner	(193)	(+47)
3:	Jens H.	(183)	(+38)
4:	Ruth	(151)	(+24)
5:	Clemens	(135)	(+50)

## • andere Ergebnisse:

Wichtigstes Ereignis im letzten Monat war sicherlich die Deutsche Teammeisterschaft in Bad Nauheim, und fast hätte es dabei die ersten Deutschen Meister von Alert gegeben. Im Team mit Michael (Sittich) Tomski und Torsten Mumme drangen Bernd Bussek und Peter Haserodt bis ins Finale vor, wo sie trotz Carry-Over von 9 Victory-Points leider der aktuellen Nationalmannschaft (mit Rohowsky, Gromöller etc.) unterlagen. Wir alle haben in Bad Nauheim mitgefiebert, am Ende hat es nicht ganz gereicht, aber trotzdem: Eine super Leistung !!!

Die weiteren Teams mit Alert-Beteiligung ließen diesen Stars den Vortritt, so daß auf dem Siegertreppchen erst die 12. Stufe (Niko und René), die 15. Stufe (Martin, Hans-Peter, Werner und Jens), die ungefähr 30. Stufe (Anja, Michael, Conny, Klaus, Bernd K. und Claus) und schließlich die 48. Stufe des Olympischen Mottos (Clemens, Thomas, Rupert, Carina, Jens V. und Axel) belegt wurden.

## Ankündigungen:

### 1) Clubpaarmeisterschaft

Eigentlich war es vorgesehen, unsere (offene) Paarmeisterschaft am 24. Mai auszutragen. Mit diesem Termin habe ich treffsicher den Tag vor Himmelfahrt getroffen, an dem diverse Leute nicht da sind. Aus diesem Grund spielen wir am 24. ein normales Paarturnier, die Clubmeisterschaft wird auf den 14. Juni verlegt.

Wie bisher sind auch Nicht-Mitglieder bei diesem Turnier herzlich willkommen.

### 2) Simultanturnier (Jens)

Wie jedes Jahr spielt die Welt im Juni ein Simultanturnier. Wir wollen uns wieder daran beteiligen, und zwar am 2. Juni um 19.00 im Polizeipräsidium. Um Voranmeldung bis spätestens 1.6. wird gebeten. Sicherlich wird der furchtbare Modus vom letzten europäischen Simultanturnier nicht wieder verwendet, sondern der frühere Paarturniermodus.

### 3) Fete (Stephan)

Nichts neues hier, aber auch nichts negatives...

### 4) Utrecht (Jens H.)

Die Fahrt findet nun definitiv am 30.6. bis zum 2.7. statt. Eine Liste der Teilnehmer ist so langsam im Entstehen. Ich bin bisher von 5 Teams (~20 Leute) ausgegangen, angemeldet sind zur Zeit 14 Mitfahrer. Mir wäre es am liebsten, wieder mit dem Zug zu fahren, das war doch beim letzten Mal sehr lustig. Martin, unser Mann bei der Bundesbahn, wird das dann sicher regeln, sobald die genaue Zahl feststeht.

### 5) Bonn Cup an Himmelfahrt

Als größtes Eintages-Turnier ragt dieses Turnier jedes Jahr aus dem Kalender hervor. Dunhill sponsort das Ganze anscheinend nicht mehr, jedoch wird das Turnier wohl für immer Dunhill-Cup heißen. Da bestimmt viele von uns da mitspielen, wäre die Bildung von Fahrgemeinschaften sinnvoll...

## Anfängerunterricht:

Ohne mein Wissen und Zutun tauchte im Sportplan der TH ein Angebot für einen Bridgekurs unter meiner Leitung auf. Im Gegensatz zum flauen letzten Jahr haben sich immerhin 8 Interessenten gemeldet. Da kein Kurs geplant war, habe ich diese Leute auf die Montagstermine hingewiesen. Falls von diesen 8 mindestens 4 kommen, könnte man ja dort einen kleinen Kurs aufziehen, den ich im Normalfall machen kann. Ansonsten sind ja eigentlich immer genug hilfsbereite Leute da.

Gibt es eigentlich schon einen Kursleiter für den Herbst ?

## Teamliga:

Im April gab es nur einen Teamkampf, in dem das Team Merten auch mit tatkräftiger Hilfe der eingeflogenen Vinca nur 6:24 gegen Frankfurt spielte.

## Regelecke: (unerlaubte Information):

Zu meiner Frage zum Thema "unerlaubte Information" beim letzten Mal fand sich (vor allem durch das Internet) eine große Mehrheit der erfahrenen Regelkenner:

Der Regelpunkt "...wird durch eine Handlung des Partners eine bestimmte Aktion nahegelegt, so darf diese unter verschiedenen Alternativen nicht gewählt werden..." gilt auch in diesem Fall.

Da ich (ohne die Information) eine 50/50 Chance habe, meinem Partner einen Schnapper zu geben, existiert also eine klare Alternative, die ich nun wählen muß.

Meine größten Bedenken sind an dieser Stelle die, daß ein Spieler, konfrontiert mit dieser Aussicht auf eine Null, nicht aus eigenem Antrieb die Turnierleitung rufen wird, da diese Selbstanklage totsicher zum schlechtesten Ergebnis führt. Ein Spieler, der jetzt einfach die (ihm günstige Farbe) weiterspielt, hat die Chance, einen unaufmerksamen oder nachsichtigen Gegner zu haben, der die Sache nicht bemerkt oder einfach ignoriert. Im günstigen Fall gibt es ein gutes Ergebnis, im anderen Fall wird der Score eben korrigiert.

Ich habe mir sagen lassen, daß ein solcher Spieler durch den Turnierleiter zusätzlich heftigst bestraft werden kann, meiner Meinung nach sicherlich zurecht. Ich kenne allerdings keinen Fall<sup>1</sup>, bei dem außer einer Verwarnung eine weitere Strafe verhängt wurde, so daß auch hier der Verdacht bestehen muß, es werden beim Bridge Verblödetesten-Preise statt Fairness-Preise für ehrliche Spieler vergeben.

## Hand des Monats:

Werner schlägt vor, in jedem Monat eine Hand zu veröffentlichen, die im letzten Monat irgendwie aufgefallen ist. Jeder kann sich da jeweils ein paar Gedanken machen, Preise und Titel werden nicht vergeben. Werner macht selbst den Anfang mit einer Hand, die er nach kurzem Betrachten der Hand mit der Frage "warum denn nicht in 6 ?" für 9 Stiche in 4 Coeur abspielte. Wie sollte man also im Teamturnier spielen, um 4 Coeur möglichst sicher zu erfüllen ?

Kontrakt: 4 Coeur von Süd

Nord:	Kx	Süd:	Axxx		
	BZ9x		AKDx		
	x		Dxx		
	Bxxxxxx		AK		
Angriff:	1.Stich:	Karo As	x	x	x
	2.Stich:	Treff x	x	x	As

Ich hätte den Kontrakt im übrigen mit Hilfe des identischen ersten Eindrucks auf die gleiche ungeschickte Weise zersägt wie Werner, wir haben uns als Partner anscheinend wirklich verdient...

## Eine Anekdote aus dem DBV-Pokal:

In der letzten Woche spielte eine Leverkusener Mannschaft einen Pokalkampf gegen Aachen. Es ist dabei anzunehmen, daß dieses bereits die vierte oder fünfte Runde in diesem KO-Wettbewerb war, bei der von einer gewissen Kompetenz der Spieler ausgegangen werden muß:

Zur Hälfte hatten die auf Nord-Süd sitzenden besseren Leverkusener ihre auf Nord-Süd sitzenden Komplementäre klar mit 39:33 geschlagen... (Kommentar des Spielers, der es als erstes merkte: "Ich hol mir jetzt erst mal ein Bier !")

---

<sup>1</sup> Die Betonung liegt hier auf ICH !